
第 5 回介護セミナー アンケート結果 

 

回答者数 ６４名 

 

１ 今回のセミナーの情報はどこからお知りになりましたか？  

職場    ５３名 

知人     ２名 

ポスター   ３名 

広報     ０名 

その他    ６名 

 

 

２ 本日のセミナー内容について 

満足         ５７名 

やや満足   ５名 

やや不満足  １名 

不満足    0 名 

未記入    １名 

 

 

3 （質問２の（やや）不満足の回答に対して）どの様な点が改善されれば参加したい 

  と思いますか？ 

  ・具体的な改善方法を聞きたかった。 

  ・身体拘束ゼロからの事故に対する意識がメインだと今後に生かしやすい。 

 

 

４ （質問２の（やや）満足の回答に対して）どのような点が良かったですか？ 

（複数回答） 

役立つ情報が得られた。          ２８名 

日頃の活動に役立った。          １７名 

スキルアップにつながった。        １６名 

他の参加者との交流、情報が図れた。     １名 

抱えていた問題、不安の解消につながった。  ９名 

 

その他、良かった点 



・鳥海先生の講演を聞き、生活を縛られてしまう考え方を見直す機会となった。 

・自分の施設に持ち帰り、リスクマネジメントにも活かしたいと思った。 

・日頃の介護に関わっており、納得できる内容だった。 

・見守り、観察を重要視しても防止できない事故があることを知れた。 

・病院のソーシャルワーカーとしても役立つ情報が得られた。 

・ヒヤリハットの見方、考え方についてとても詳しく話していただいた。 

・事例の話が身近で想像しやすく、とても楽しく話を聞くことが出来た。 

・利用者の対する目線の大切さを学べた。 

・今後、自分が勤務する施設で直してほしい所が沢山あると思った。施設長や同僚職員も

聞いていたので一緒に行動して直していきたいと思う。 

・現場で働きながら不安に思っていた事、これで良いのかと自信がなかった事が自信につ

ながるような気持ちにさせていただき、働く意欲になった。 

・現在、施設で行っている委員会のあり方をもう一度見直して、良いケアにつなげて行き

たい。 

 

5 鳥海房枝氏の講演を聞いての感想を聞かせてください。 

・現場の事例を挙げながら分かりやすい講演だった 

・ヒヤリハット報告書、事故報告書の内容が、とても参考になった。 

・現場の職員の不安を理解している内容で共感できた。 

・小さな事にとらわれず、人の生・死に関わる事として物事を大きくとらえたい。 

・多くの事例を聞く事ができ、また資料も参考になりました。自分の勤める施設の現状を

改善する点が見えた。 

・とても分かりやすかった。今後、事故等の対策の立て方等、取り入れていきたい。 

・経験談を交えた話が良かった。 

・事故報告書に対する意識が変わった。また、記入の際の基準を決める事の大切さが分か

った。施設職員、また社会全体がそう思えるよう呼びかけが出来ると良い。 

・直接処遇、実態を交えた話で共感できた。 

・事例、ケースを踏まえた内容で分かりやすかった。また、聞いていて飽きなかった。シ

ステムやマニュアルを周知させる具体的方法を教えていただけると尚、良かった。 

・講演内容が充実していて時間が過ぎる事を忘れさせてくれる程だった。経験が浅い私に

もとても勉強になった。 

・体験に基づいた話や介護者が利用者への対応についても分かりやすく納得できました。 

・介護現場における仕事をするうえで、とても役に立ち自分自身を見つめ直すきっかけに

なった。 

・大変分かりやすく、また現場の考えに合ったお話の内容で、今後の参考にさせていただ

ける講演だった。 



・自分の職場の現状と照らし合わせてみて、改めて見直す点が生まれてとても良かった。 

・日頃の仕事の中で起きる事がある高齢者の転倒事故に対する対応や要因などを学ぶこと

ができた。 

・普段、日常的にやってしまっている事を反省しなければいけないと感じた。 

・3時間があっという間に過ぎた。これからのケアに役立てたいと思った。 

・事故報告書の記入方法に迷いのある所がありましたが、記入方法のあり方を細かく説明

していただき記録について理解できた。 

・事例を基に分かり易くユーモアを入れて講義をしてくれた。行政への提言を交えて下さ

り良かったです。 

・看護職員として何が出来るか考えていきたいと思う。 

・共感できる事が多く、ヒヤリハット・事故報告書を書く意味が理解できた。介護職だけ

ではなく、他職種も知っておく必要があると感じた。 

・自分の施設でも、事故の対策策は「見守り強化」という意見しか挙がらない事があり、

気付かされた。今日の講演を活かしていけるよう他の職員と協力していきたい。 

・普段、聞けない話の講演内容で、自分自身の勉強になりました。施設に持ち帰り事故報

告書等の見直しをおこないたい。 

・次回の講演機会にも、是非参加したい。現場で活かして行きたいが、この内容が通らな

い現状だと思う。施設の上司に、この講演を聞いてもらえたらと思った。 

・納得する事が多かった。ヒヤリハット・事故報告書の書き方は、施設で改善につなげた

いと思うが、取組み方に不安がある。 

・病院勤務から高齢者施設勤務に移動になり不安がありました。高齢者も人間であり、私

と同じという意識が持てた。自分が嫌と感じる事は高齢者にもしないよう、相手の気持

ちを考えて接したいと思う。 

・鳥海先生自身が利用者への対応、ケアを全身で考えていると感じた。また、介護職員を

とても大切にしてくれる方だと実感した暖かい講演だった。 

・話が楽しくて聞きやすかった。現場の事や、現場で働く職員の立場や気持ちを理解して

くれている話だった。 

・利用者の事を第一に考えて介護をするという原点を改めて認識しました。もちろん現場

の職員にも必要なことですが、施設長などに聞いてもらいたい講演だった。 

・高齢者の転倒には、色々な要因が関係する事が理解できた。 

 

 

6 今後の介護セミナーの内容についてどのような内容を希望されますか？ 

（複数回答） 

食事介護について  １６名 

入浴介護について   ８名 



排泄介護について  １０名 

認知症について   ２８名 

余暇活動について  １９名 

接遇マナーについて  ８名 

その他        １名 

 

その他意見など 

・看取り介護の対応、考え方について 

・5年後の医療・介護同時法改正の見通しと現場への影響 

・利用者ひとりひとり出来る事が違う為、リハビリになるようなレクリエーションを教え

てもらいたい。 

・口腔ケアの行い方について 

 

 

7 どの様な形式のセミナーを希望されますか？ 

（複数回答） 

講師による講演会          ３７名 

事業者による事例発表         ７名 

少人数のグループに分けての討論会   ８名 

実技講習会             １８名 

その他                ２名 

 

その他意見など 

・どのような形式でも分かり易く参加しやすいセミナーが良い 

・実態を交えた講演が良い。 

・講演・実技セミナーを希望する。（理解しやすく対応に役立てるから） 

・施設ごとの講演会を希望する。 

 

 

8 希望の講師等はおりますか？ 

三好春樹氏   １名 

 

 

9 その他意見、感想等について 

・施設の上司の考えが変わらないと難しい事が多いですが、これからずっと先まで知識と

して活かせる内容だった為、ありがたい講演だった。 



・開園して日が浅い施設で努めている為、このようなセミナーは大変役立った。 

・事故の要因はその施設、利用個人により異なると思った。その施設毎の解決方法を独自

に考えていって良いのだと感じた。一般論で判断すれば安心と思っていた自分の考え方

を変えていきたいと思った。 

・今日はセミナーに参加して本当に良かった。職員や家族を基準としてではなく、利用者

視点で考えられる職員になりたいと思った。 

・会場が暖かくて良かったが乾燥していた。 

・参加者の選定も必要と感じた。事前に質問を集めておいた方が効率的だと思う。 

・今後スキルアップに役立てて行くことができると思う。今後も参加させていただきたい。 

・改めて初心の気持ちに戻り、利用者に対して良く観察をして接して行きたい。 

・機会があればまた参加させていただきたい。 

 

 御協力ありがとうございました。 

 次回開催の際の参考とさせて頂きます。 


